Le magazine des ados

Volume 10 • numéro 3

Entrevue avec

# ANTOINE

**PATINAGE** ARTISTIQUE de compétition



Ce magazine contient des éléments de réalité augmentée. Délails à la page 2

mystérieuses civilisations



#### Entrevue avec



Antoine Cantin vit à Rockland, dans l'Est ontarien. Cet adolescent de 11° année a tout un talent! Il peut résoudre un cube de style Rubik (RUBIK'S CUBE®) avec ses pieds, les yeux bandés et d'une seule main. Il peut même résoudre des cubes qui sont différents du cube classique à six faces. Récemment, il a battu un record mondial. Découvre un jeune homme qui se donne à 100 % pour sa passion tout en restant engagé dans ses études.

### Comment est né ton intérêt pour le cube?

J'ai commencé à m'intéresser au cube vers l'âge de 12 ans. Mon frère a découvert le vieux cube de mon père, et il y jouait souvent. Je trouvais que ça avait l'air ennuyant, mais il m'a convaincu d'essayer. Ça m'a pris environ un mois avant d'être capable de le résoudre. Ensuite, mon but était d'être plus vite que mon frère et, par la suite, je n'ai plus jamais arrêté!

## Parle-nous de ta première compétition.

Ma première compétition a eu lieu à Toronto, en 2010. Je n'ai pas eu de bons résultats, mais je ne me suis pas découragé. Dans ce genre de compétition, il y a une bonne ambiance, et les participants s'aident beaucoup. D'ailleurs, j'ai découvert plusieurs astuces au moment de ces rencontres.

## Comment peux-tu résoudre le cube les yeux bandés?

Tout d'abord, je mémorise l'apparence du cube. Puis, je planifie la façon dont je vais le résoudre. Pour ce faire, je désigne une lettre pour chaque morceau et je crée une phrase dans ma tête. Ainsi, je connais le morceau que je dois déplacer pour résoudre le cube. Il m'arrive de me tromper, mais je dirais que je le réussis environ sept fois sur dix.

#### Lorsque tu résous le cube, as-tu besoin de silence pour te concentrer?

Pas du tout! Quelqu'un peut me parler, et je vais lui répondre tout en continuant à résoudre le cube. Toutefois, si j'ai les yeux bandés, j'ai besoin de silence afin de me concentrer et de penser à mes mouvements.

#### As-tu battu des records?

J'ai battu le record du monde pour la résolution du cube à une main. C'est le record pour lequel je suis le plus fier. Je détiens d'ailleurs un record Guinness pour cette discipline, mais il n'est pas dans le livre. Mon record apparaît toutefois sur leur site Web. J'ai aussi battu ou amélioré presque 40 records canadiens, nord-américains ou mondiaux.

Discipline	Temps d'Antoine	Record d'Antoine en date de la parution du QUAD9
Résolution du cube à une main	8,75 secondes	Record mondial novembre 2014
Résolution du cube à une main (moyenne de 3 cubes)	12,14 secondes	Record nord-américain août 2014
Résolution du cube avec les pieds (moyenne de 3 cubes)	39,46 secondes	Record canadien novembre 2014
Résolution du cube Skewb (moyenne de 3 cubes)	4,54 secondes	Record mondial, août 2014 (Il ne détient plus ce record.)



#### Utilises-tu une stratégie quelconque pour résoudre le cube?

La plupart des gens vont tenter de résoudre le cube un côté à la fois, c'est-à-dire par couleur. Moi, je le résous une couche à la fois. Ça prend énormément de patience et de mémoire pour y arriver. J'utilise aussi beaucoup Internet pour trouver des astuces ou faire part de mes techniques dans différents forums de ascussion traitant du cube. En parlant de techniques, cette section pour me voir résoudre le cube auec les pieds.



### Comment fais-tu pour concilier tes études avec ta passion?

Pour moi, les études sont très importantes, donc ma priorité est de terminer tous mes devoirs. Par la suite, j'emploie mon temps à m'exercer. Ce n'est pas comme si je devais sortir de la maison pour pratiquer un sport. Je peux tout simplement sortir mon cube, peu importe où je suis. J'ai maintenant un emploi; je ne peux donc plus consacrer autant de temps à ma passion. Je m'exerce de une demi-heure à trois heures par jour. Je possède une centaine de cubes qui traînent un peu partout dans la maison. J'en ai plusieurs dans ma chambre, mais aussi dans le salon, dans le sous-sol et dans l'auto. Dès que j'ai une minute, je m'exerce.

#### Quels conseils donnerais-tu aux jeunes qui, comme toi, ont une passion?

Ça peut leur sembler difficile par moment, mais s'ils continuent à s'exercer, ils vont obtenir ce qu'ils veulent. Il faut faire preuve de persévérance dans tout ce que l'on entreprend!

Antoine s'occupe du Club de Cube L'Escale à l'École secondaire catholique l'Escale de Rockland où les joueurs se rencontrent pendant l'heure du midi pour échanger sur des stratégies. Visite le site Web du club pour en apprendre davantage sur les cubes.

## IU/IU=, c'est nous!

